

Gremium	Datum	Status	Öffentlichkeitsstatus
Gemeinderat	23.07.2020	Beschlussfassung	öffentlich

<b>Hauptamt</b>  Bearbeiter: Hettich, Lena Aktenzeichen: 568; 023.1; 022.31	  Datum: 14.07.2020 Kostenstelle: Sachkonto:
--	---

**Betreff:** ***Bericht Blumberg on Ice 2020 - Ausblick 2021***

**Anlagen:** -

**Beschlussvorschlag:**

Der Gemeinderat beschließt die Neuauflage von Blumberg on Ice in 2021.

## **Begründung:**

Zum sechsten Mal fand in Blumberg vom 17.01- 15.02.2020 das Winterprojekt „Blumberg on Ice“ statt. Für insgesamt 30 Tage konnte die Blumberger Bevölkerung, die Schulklassen aus Blumberg und der Region, sowie Personen aus dem Umkreis die Eisbahn nutzen.

Die Durchführung der Veranstaltung unterstützten erneut in großer Anzahl Vereine und Institutionen (insgesamt 27). Besonders erfreulich war in diesem Jahr zu beobachten, wie schnell der Helferplan von Vereinen gefüllt wurde. Innerhalb kürzester Zeit, waren alle Schichten besetzt. Die Vereine wissen das für die Vereinskasse risikoarme System zu schätzen. Zusätzlich unterstützt haben die Aktivis, die den kompletten Vormittagsbetrieb abdeckten und beim Auf- und Abbau geholfen haben. Die Aktivis haben sich zusammengeschlossen, um die Stadt bei „Blumberg on Ice“ und anderen Veranstaltungen zu unterstützen.

Insgesamt wurden 1.841,55 Vereins- und ehrenamtlichen Stunden geleistet. Davon 280 Stunden von den oben genannten Aktivis.

Ebenso wurde das Projekt „Blumberg on Ice“ von der regionalen Wirtschaft wieder stark unterstützt. In 2020 konnten wir 28 Sponsoren gewinnen und somit 29.145,24 € Sponsoring Einnahmen verbuchen, hinzukommen diverse Sachleistungen.

Auch in diesem Jahr nutzten die Schulen das Angebot für den Schulsport. So war die Eisbahn unter der Woche am Vormittag belegt. 10 Schulen mit ca. 924 Schülern haben die Eisbahn besucht. Die etwas geringere Anzahl von Schulen und Schülern ist dem teilweise schlechten Wetter (Sturm Sabine) zu schulden.

Während der 30 Tage besuchten ca. 12.000 Personen die Eisbahn und knapp 4.300 Schlittschuhe wurden verliehen.

Auch in diesem Jahr erfreute sich „Blumberg on Ice“ einer positiven Strahlkraft in die Region sowie einer tollen Akzeptanz der gesamten Bevölkerung.

Die erstmals in diesem Jahr aufgestellte Almhütte ist bei den Besuchern sehr gut angekommen und sorgte für ein schönes Flair auf dem Eisbahngelände. Durch die Almhütte hatten wir die Möglichkeit von Einwegbechern auf Mehrwegbecher für Getränke umzustellen. Der Innenraum wurde von Gästen zum Aufwärmen genutzt, somit wurden weniger Heizpilze auf dem Gelände benötigt.

### Ergebnis 2020:

<b>Ausgaben Stadt Blumberg:</b>	
Mieten und Pachten	35.781,25 €
Infrastruktur/Geschäftsbedarf	26.395,74 €
<b>Gesamtausgaben:</b>	<b>62.176,99 €</b>

<b>Einnahmen Stadt Blumberg:</b>	
Einnahmen aus Sponsoring	29.145,24 €
Umsatzbeteiligung Bewirtung (10%)	2.703,58 €
½ aus Einnahmen und Schlittschuhverleih	6.766,19 €
Stunden der Aktivist	2.004,80 €
<b>Gesamteinnahmen:</b>	<b>40.619,81 €</b>

<b>Gesamtergebnis Stadt:</b>	
Ausgaben	62.176,99 €
Einnahmen	40.619,81 €
Wert Medialeistung Südkurier	30.000,00 €
Wert Sachsponsorng	2.000,00 €
<b>Ergebnis</b>	<b>10.442,82 €</b>
davon ausgabenwirksam	21.557,18 €

<b>Ergebnis Bewirtung :</b>	
Umsatz aus Warenverkauf	27.035,84 €
Ausgaben für Wareneinkauf etc.	17.915,66 € -
10% Umsatzabgabe an Stadt	2.703,58 € -
<b>Bewirtungsergebnis:</b>	<b>6.416,60 €</b>

<b>Auszahlungsgrundlage Vereine :</b>	
Gewinn aus Bewirtung	6.416,60 €
½ aus Einnahmen und Schlittschuhverleih	6.766,19 €
<b>Ergebnis:</b>	<b>13.182,79 €</b>
/ Anzahl der geleisteten Stunden 1.974,75	
<b>Auszahlungsbetrag pro Stunde:</b>	<b>7,16 €</b>

Der Bauhof hat das Projekt „Blumberg on Ice“ beim Auf- und Abbau, sowie bei der Eisaufbereitung unterstützt. Insgesamt war der Bauhof 813 Stunden an der Eisbahn tätig. Die Stunden von Frau Sandra König sind hier bereits inklusive, diese hat über die Eisbahn die Betreuung übernommen.

Sofern es die Corona-Auflagen zulassen, ist auch 2021 eine Auflage von Blumberg on Ice geplant. Viele Freizeitaktivitäten von Kindern und Jugendlichen waren in der Corona-Krise nicht möglich, durch die Eisbahn haben diese wieder die Möglichkeit Ihrer Freizeitaktivität im Winter – dem Schlittschuhlaufen- nachzukommen. Ebenso konnten Vereinsfeste, welche für Vereine wichtige Einnahmequellen sind, nicht stattfinden. Die Eisbahn ist eine weitere Einnahmemöglichkeit um die Vereinskassen wieder aufzubessern.

2021 ist die Eisbahn vom 15. Januar – 10. Februar geplant.